
 

 

                                            

VERBALE ASSEMBLEA DEI SINDACI DEL PIANO DI ZONA  

DELL’AMBITO TERRITORIALE SOCIALE VALLE SERIANA 

 

In data 12 settembre 2024, presso la Sala Consiliare del Municipio di Albino, si è tenuto l’incontro 

dell’Assemblea dei Sindaci del Piano di Zona dell’Ambito Territoriale Sociale Valle Seriana.  

Di seguito si evidenziano le presenze e/o le assenze dei Sindaci o degli Assessori delegati.  

 COMUNE, COGNOME E NOME Presente N. COMUNE, COGNOME E NOME Presente 

1 COMUNE DI ALBINO 

Daniele Esposito 
sì 11 COMUNE DI LEFFE 

Silvia Beltrami 
sì 

2 COMUNE DI ALZANO LOMBARDO 

Aimone Andrea Lorenzi 
sì  12 COMUNE DI NEMBRO 

Floria Lodetti 
sì 

3 COMUNE DI AVIATICO 

Marica Carrara 
no 13 COMUNE DI PEIA 

Miriam Moro 
sì 

4 COMUNE DI CASNIGO 

Enzo Poli  
sì 14 COMUNE DI PRADALUNGA 

Natalina Valoti 
sì 

5 COMUNE DI CAZZANO SANT’ANDREA 

Giorgio Carrara 
sì 15 COMUNE DI RANICA 

Sergio Parma 
sì  

6 COMUNE DI CENE 

Edilio Moreni 
sì 16 COMUNE DI SELVINO 

Manuela Nicoli 
sì 

7 COMUNE DI COLZATE 

Mario Nappo 
sì 17 COMUNE DI VERTOVA 

Riccardo Cagnoni e Antonio Loda 
sì 

8 COMUNE DI FIORANO AL SERIO 

Monica Pirovano 
sì 18 COMUNE DI VILLA DI SERIO 

Maria Corna  
sì  

9 COMUNE DI GANDINO 

Filippo Servalli e Guido Bertocchi 
sì 19 COMUNITA’ MONTANA VALLE SERIANA 

Giampiero Calegari 
no 

10 COMUNE DI GAZZANIGA 

Angelo Merici 
no    

 

Responsabile Ufficio di Piano: Dott.ssa Carolina Angelini 

Servizi Sociosanitari Val Seriana: Amministratore Unico: Dott. Angelo Bergamelli - ASSENTE;   

       Direttore: Dott. Antonio Costantini - ASSENTE 

ASST Bergamo Est: Dott.ssa Patrizia Martinelli.  

In assenza del presidente Angelo Merici, la vice presidente Floria Lodetti apre l’Assemblea con il primo 

punto all’ordine del giorno. 
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1) Approvazione verbale Assemblea dei Sindaci del 31/07/2024 

 
FLORIA LODETTI (Vicepresidente e Comune di Nembro): non essendoci osservazioni a riguardo, mette in 
votazione il verbale dell’Assemblea dei Sindaci del 31/07/2024 
 

DECISIONE: Il verbale dell’Assemblea del 31/07/2024 viene approvato dai presenti all’unanimità. 

 

2) Approvazione riparto FNPS 

 

FLORIA LODETTI (Vicepresidente e Comune di Nembro): lascia la parola alla Dott.ssa Angelini. 
 

CAROLINA LETIZIA ANGELINI (Responsabile Ufficio di Piano e Comune di Albino): afferma di aver 
partecipato nel pomeriggio alle ore 13.00 ad un incontro con Regione Lombardia relativo al FNPS. Il Fondo 
Nazionale delle Politiche Sociali, nato con la legge 328, è il fondo a cui l’Ambito si appoggia rispetto alla 
realizzazione dei servizi. Angelini dichiara che, nell’assegnazione di quest’anno, l’Ambito Valle Seriana 
risulta aver ricevuto risorse superiori allo scorso anno per complessivi € 24.387,00 però precisa che, di 
questa quota, € 40.000,00 sono risorse riferite a progetti realizzati nei due anni precedenti e già 
rendicontati a Regione (di cui € 30.000,00 rendicontati dalla Società nel 2022 ed € 10.000,00 nel 2023). Al 
netto di questo, quindi, il fondo effettivo risulta decurtato di € 15.613,00. Lei e altri colleghi hanno chiesto 
di escludere la quota già rendicontata (e quindi già utilizzata) dalla programmazione, ma la risposta di 
Regione è stata negativa. Occorre inserire in programmazione l’intera cifra. 
 
Alle ore 17:45 arriva l’Assessore di Colzate, Mario Nappo. 
 

Angelini prosegue dicendo che la richiesta di Regione è quella di suddividere le quote rispetto a delle 
categorie (esempio famiglia e minori, disabili). Afferma che declinare la programmazione in aree specifiche 
costringe a restare in una certa rendicontazione. Fondamentalmente il riparto è quello previsto dalla DGR, 
non c’è discrezionalità. 
 

DECISIONE: L’Assemblea approva il riparto delle risorse FNPS all’unanimità. 

 
 
3) Informazioni relative all’assemblea pubblica per avvio tavoli di lavoro del piano 

di zona 2025-2027 

 
FLORIA LODETTI (Vicepresidente e Comune di Nembro): lascia la parola alla Dott.ssa Angelini. 
 

CAROLINA LETIZIA ANGELINI (Responsabile Ufficio di Piano e Comune di Albino): afferma che nella scorsa 
assemblea è stata approvata la manifestazione d’interesse per la partecipazione alla realizzazione del piano 
di zona, pubblicata nel mese di agosto. Al momento si contano circa 35 adesioni e si prevede che si 
aggiungano altri enti. È stata fissata una prima assemblea pubblica lunedì 16 settembre alle 14.30 in sala 
consiliare ad Albino a cui sarà presente il Dott. Galbiati di ASST e probabilmente anche il Direttore Sociale di 
ASST dott.ssa Lodetti. Durante questa assemblea verranno presentate agli enti del terzo settore le linee del 
piano di zona regionale e del PTT che sarà realizzato di ASST. Si farà poi un breve rendiconto del lavoro 
svolto nel triennio precedente. 
 
Alle ore 17:49 arriva l’Assessore di Fiorano al Serio, Monica Pirovano. 
 
FILIPPO SERVALLI (Comune di Gandino): chiede se ci siano già indicazioni in merito al percorso che verrà 
compiuto per l’elaborazione del piano. 
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CAROLINA LETIZIA ANGELINI (Responsabile Ufficio di Piano e Comune di Albino): per ogni area verranno 
stabiliti uno o due incontri, non ancora calendarizzati ma che verosimilmente si svolgeranno nel mese di 
ottobre alla presenza anche del nuovo Direttore della Società. Entro fine novembre il piano dovrà essere 
definito in modo che ciascun Comune possa procedere ad approvarlo in Consiglio Comunale entro il mese 
di dicembre. Angelini comunicherà le date dei singoli incontri non appena verranno fissati. 
 

FLORIA LODETTI (Vicepresidente e Comune di Nembro): afferma che è importante prendere del tempo per 
definire un piano di zona che sia realizzabile e coerente con le risorse a disposizione. 
 

 

4) Varie ed eventuali 

 
FLORIA LODETTI (Vicepresidente e Comune di Nembro): lascia la parola al Sindaco di Gandino, Filippo 
Servalli. 
 

FILIPPO SERVALLI (Comune di Gandino): interviene sul tema della scuola di formazione per adulti. Il 
Comune di Gandino, in collaborazione con l’Istituto Comprensivo di Gandino, ha preparato un progetto per 
un percorso formativo per adulti. Questo percorso rappresenta una positiva opportunità soprattutto per un 
territorio come quello della Val Gandino in cui il settore manifatturiero impiega ancora molte persone. 
Questo progetto potrebbe coinvolgere soprattutto gli stranieri che arrivano nel nostro territorio per 
lavorare e che hanno, prevalentemente, una scolarità medio bassa per favorire la conoscenza della lingua 
utile nel lavoro e nella gestione della famiglia, ad esempio nei rapporti con la scuola dei figli. 
Il progetto è stato realizzato in accordo con il Provveditorato di Bergamo che dispone a riguardo di risorse 
derivanti dal PNRR; Gandino sarà il primo comune in Val Seriana a far partire progetto, forse partirà 
progetto analogo anche ad Albino e Nembro. 
Non sono richieste risorse da parte dell’Ambito. Serviva un istituto comprensivo disponibile e quello di 
Gandino ha già approvato nel mese di giugno il documento per inserire il percorso del CPA all’interno 
dell’offerta formativa. 
 
FLORIA LODETTI (Vicepresidente e Comune di Nembro): evidenzia che non è possibile votare un punto del 
quale si discute nelle varie ed eventuali, senza che sia inserito all’ordine del giorno. 
 
FILIPPO SERVALLI (Comune di Gandino): occorre che l’Assemblea si esprima entro il 20/09 ed sottolinea 
che la richiesta di inserimento dell’argomento all’ordine del giorno è stata inviata dai suoi uffici alla fine di 
giugno. 
 
RICCARDO CAGNONI (Comune di Vertova): condivide al 100% il progetto che rappresenta una positiva 
opportunità per il territorio, a maggior ragione in considerazione del fatto che lo stesso non comporta 
spese da parte dell’Ambito. Qualora per ragioni formali non sia possibile che l’Assemblea si esprima in data 
odierna, propone un’assemblea in videoconferenza a carattere di urgenza. 
 

DANIELE ESPOSITO (Comune di Albino): chiede a che titolo l’Ambito debba esprimersi su questa iniziativa. 
 

FILIPPO SERVALLI (Comune di Gandino): per i progetti di CPA è necessario un passaggio richiesto dal 
provveditorato prima che il progetto passi alla Provincia per l’inserimento nel piano scolastico. 
 

FLORIA LODETTI (Vicepresidente e Comune di Nembro): propone che venga fissata un’assemblea online 
per discutere dell’argomento con i dovuti approfondimenti. 
 
FILIPPO SERVALLI (Comune di Gandino): afferma di aver inviato a fine giugno alla Società e all’Ufficio di 
Piano il materiale e la richiesta di inserimento all’ordine del giorno, richiesta inoltrata anche in data 09/09 a 
mezzo PEC. 
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SERGIO PARMA (Comune di Ranica): chiede se non sia possibile che oggi l’Assemblea si esprima 
favorevolmente, rinviando la ratifica nella prossima Assemblea. 
 

FLORIA LODETTI (Vicepresidente e Comune di Nembro): evidenziando la necessità che l’argomento venga 
inserito all’ordine del giorno, propone un’assemblea online mercoledì 18/09 alle ore 17.30. 
 

 

Non essendoci altri punti all’ordine del giorno l’Assemblea si chiude alle ore 18:07. 

 

 La Vice presidente 

Assemblea dei Sindaci del Piano di Zona 

dell’Ambito Territoriale Sociale Valle Seriana 

Sig.ra Floria Lodetti 

 

- - - - - - - - - - - - - - 

  La Verbalizzante  

Responsabile Ufficio di Piano 

Ambito Territoriale Sociale Valle Seriana 

Dott.ssa Carolina Angelini 

 

         - - - - - - - - - - - - - - 
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